



横尾岳

学校便り 12月号 令和5年12月22日発行

校訓：【正しく】【つよく】【美しく】

子ども見守り隊事務局 48-3100 (大始良小)



鹿屋市立大始良小学校

親の覚悟

校長 中村 成美

今年も残すところ1週間あまりとなりました。新型コロナウイルス感染症が5月から5類に引き下げられ、様々な社会生活がコロナ前に戻りました。巷では、「4年ぶりとなる〇〇」という言葉をよく聞くようになり、多くの人で賑わうなど、イベント等も開催されました。本校でも学習活動や校内行事、PTA行事等も通常開催として、保護者や地域の皆様にも様々なところで、御参加や御協力をいただきました。何よりも、子どもたちが元気いっぱい学習したり運動に励んだりしている姿は、保護者の皆様のみならず、わたしたち教職員にとっても、この上ない喜びとなりました。



さて、この時期は、クリスマスやお正月など、子どもたちが楽しみにしていることがたくさんあります。クリスマスプレゼントにお年玉など、子どもたちは欲しい物を買ったりプレゼントされたり。特に人気は、各種ゲームソフトやタブレット、スマートフォンでしょうか。これまで、なんとか我慢させてきたという御家庭もあるかも知れません。これは、買い与えるという話ではなく、買い与える場合は覚悟をもち、子どもたちがそういう機器と上手に付き合えるように、親として対策を取ったり見守ったりしなければならないということです。

今や子どもたちは、大人以上に、このような機器に慣れ、それらを使いこなす時代です。親にとっても便利さを得られることが多くの生活場面ではありますが、子どもたちが使用したり、遊んだりすることにより、友達や見知らぬ人とのトラブルや事件に巻き込まれるなどの危険性があることも覚悟しなければなりません。ネット型ゲームやSNS使用によるトラブルは後をたたず、子どもが相手の心を傷つけるような発言をしたり、ネットに書き込んだりして大きな問題に発展するかも知れないのです。そのようなことは、絶対にないとは言えません。

学力については、長時間のスマホやゲームの使用は、学力低下につながると言われています。仙台市教育委員会の「学習意欲の科学研究に関するプロジェクト」で啓発されていることで知られています。学力低下は、子どもたちの将来の生活にも影響します。

健康については、視力低下や、なかなか寝付けず睡眠が浅くなるため心身に不調が出たり、基本的な生活習慣の確立が阻害されるため、様々な病気を引き起こしたりする場合があります。そこで、これらの機器を与える前に、子どもたちと使用時間やルールを決め(本校のルール設定率75%)、もし、ルールを逸脱した際にはどうするかまで決めておくことが大切です。子どもに心配する親の心や考えを伝え、子どもたちにも考えさせてください。具体的に「使用時間は〇〇までにする」や「ルールを守れなかった場合、〇〇する」など、子どもたちに決意させることが大切です。今やデジタル機器なしでは生活できない社会です。お子さんが上手にデジタル機器と付き合う力を養っていかねばなりません。与えるのも、与えないのも親の決断。子どもたちがしてしまったことは、親の責任。親も覚悟をもつことが必要なのです。

いよいよ23日から17日間の冬休みに入ります。子どもたちは家庭や地域に生活の場が移りますが、家では大掃除や新年の準備など何かと忙しいことと思います。そのような機会をぜひ利用し、日本の伝統や文化について学ぶとともに、子どもたちも「家族の一員」「地域の一員」として、できることをさせていただくとありがたいです。そして、「おかげで助かったよ。」「ありがとう。」など、子どもたちが「自分も役に立てた」「認められた」という気持ちになれるような言葉をかけていただけると幸いです。

今年も保護者や地域の皆様には、大変お世話になりました。ありがとうございました。

皆様にとって来年が、よい年になりますように。



学校保健委員会及び家庭教育学級

12月7日(木)に第2回学校保健委員会及び家庭教育学級を開催しました。今年度は、生活習慣と体幹などの重要性について幅広く広めるために、1年生児童も参加し、学校保健委員会と家庭教育学級の合同開催にしました。講師に鹿屋体育大学の梶 ちか子准教授にお越しいただき、姿勢や健康等についてストレッチの実演を交えながら講話をいただきました。保護者からは「健康づくりには運動が欠かせない。」などの感想が寄せられました。また、学校歯科医の東先生からは、むし歯予防や歯みがきの重要性について御講話をいただきました。(テレビでも報道されました。)



持久走大会, PTAバザー

12月7日(木)に持久走大会を行いました。子供たちは、朝の時間や教科体育等で目標をもって練習に励んできました。当日は、保護者や地域の方々の御声援もあり、これまでの練習の成果を発揮し、素晴らしい成績を収めることができました。また、事業部を中心にPTAバザーもありました。品物の提供や購入など御協力ありがとうございました。



租税教室がありました。

12月1日(金)に6年生対象の租税教室を行いました。講師に鹿屋市役所税務課の方をお招きしました。

動画を交えながら、税金の仕組みや活用などを具体的な例を挙げて指導していただきました。社会科の学習と関連のある内容で、更に理解を深められました。



1年生の保健学習

12月13日(水)に1年生を対象にした保健学習がありました。講師に市保健推進課の中隈 翔子さんをお招きし、体の特徴や成長について、1年生の発達段階に応じた指導をしていただきました。(他学年でも実施しました。)

今回、学んだことを普段の健康・保健面にも生かして、毎日を元気に過ごしてほしいです。



【学校だより 11月号の訂正・追加】

- ・ 市小学校陸上記録会
100m 8位 5年 安楽 羽琥冬
- ・ 第23回サクラクレパス図画コンクール
最優秀賞 4年 上吹越 もも (敬称略)

※ 訂正, 追加してお詫び申し上げます。

1月の主な行事予定

- 1日(月) 元日
 - 8日(月) 成人の日
 - 9日(火) 始業式, 登校指導, 記名週間, いじめ問題を考える週間, 清掃指導強化週間
 - 10日(水) 全学年5時間授業
 - 13日(土) 土曜授業
 - 15日(月) 読書指導強調週間
 - 16日(火) 鹿児島学習定着度調査1日目(5年生)
 - 17日(水) 鹿児島学習定着度調査2日目(5年生)
 - 20日(土) 青少年育成の日
 - 21日(日) 家庭の日
 - 22日(月) 給食指導強調週間
 - 23日(火) ほたる号来校
 - 25日(木) クラブ活動
 - 26日(金) 大始良中学校入学説明会(6年)
 - 29日(月) 家庭学習ががんばり週間(～2/3日)
- ※ 感染症対策等で変更する場合は、本校の安心・安全メールや学級通信等でお知らせします。

【市文集かのや作文】

特選 3年 福永 理梨愛 4年 出口 めい咲

【第25回南九州市かわなべ青の俳句】

入選 1年 福田 紗菜

【新聞よむのびコンクール】

2席 5年 榎原 千紗 (敬称 略)

入賞おめでとうございます。今後、ますますの活躍を期待しています。

バザー収益金 29,240円

(提供及び購入ありがとうございました。)